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после шипящих 
и  Ц



Проверяе
мые

ударение
м

Непроверя
емые

ударением

Чередующ
иеся 

гласные

Безударные гласные

Гласные 
А, У, И 
после 

шипящих

О – Ё (Е)
после 

шипящих  
и Ц

Ы – И 
после Ц

Гласные после 
шипящих

Правописание гласных



О – Ё после шипящих
Ж

Ш

Ч

Щ

О

Ё
?

1). ё/е     
шёлк-шелка, 
2). о/ - 
чопорный, шов, 
шорты

,,

, Сущ., прил., нар. (-о,-е) 

1). о,   е                 
мячом, тучей;      
холщовый, орешек, 
свежо, чаще 
Искл.: ещё

2). ёр (сущ.)       
дирижёр, стажёр

Глаг., прич., отглаг. 
прил. и сущ.

ё,     е                
стережёт, ищем, 

возмущённый, 
тушёнка, сгущёнка, 

корчёвка, ночёвка

Дифферен-
цирующее 
написание

ожёг руку 
ожог руки



Гласные после  Ц

Ц

о е
цокать,
образцовый,
свинцовый
лицо, овцой

цеплять,
глянцевый,
птицей,
полотенце

Примечание.
Под ударением после Ц 

может быть и Е: 
целый, прицеп, 

ценность.

Во всех частях слова! Ц

и ы

-ция ,
цирк, 
цитата, 
циркуль, 
цифра

акация, 
нация, 
Франция, 
лекция

молодцы, 
куцый, 
сестрицын, 
Царицыно

Запомни! 
Цыган на цыпочках цыкнул на 

цыпленка.


